

LE MADAWASKA

BOTTINES D'OUVRAGE
la paire
\$2.85
David Moscovitz

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B., 18 JUILLET, 1929.

SEIZIEME ANNEE No. 29.

L'ECHEVIN GAGNON ANNONCE AU CONSEIL DE VILLE QU'IL Y A UN DANGER POUR EDMUNDSTON DE PERDRE LES USINES DU C.N.R.

Manquant de terrain pour agrandir ses cours, le C. N. R., se verrait dans l'obligation de transporter ses usines à un autre endroit. — Une question à laquelle les corps publics doivent s'intéresser. — Le Maire trouve que le Conseil de ville a fait son devoir et ne peut forcer les choses. — Un débat qui ne manque pas de chaleur.

Le transport des marchandises par la voie du Transcontinental s'est accru considérablement depuis quelques années et les records montrent que ce transport s'effectue sur notre ligne avec grande économie, comparative à ce qu'il coûte sur l'Intercolonial. C'est donc dire, déclare l'échevin Gagnon à l'assemblée régulière du Conseil de ville hier soir, que le trafic deviendra de plus en plus intense sur le Transcontinental dans l'avenir. Pour faire face à cette augmentation de affaires, le C. N. R., a décidé de faire des agrandissements considérables à leur point de division d'Edmundston; or ces travaux déjà commencés, pour quelques-uns ont été arrêtés subitement. On ne peut agrandir les cours parce que le terminus d'Edmundston est pris à l'étroit entre la rivière St-Jean et la voie du Transcontinental. Quoique cette question intéressât directement le chemin de fer, l'échevin Gagnon est d'avis que le Conseil de ville, la Chambre de Commerce et les autres corps publics doivent coopérer ensemble pour que la question en litige se règle de façon à ce que la ville d'Edmundston ne perde rien, au contraire qu'elle gagne quelque chose.

La question de l'enlèvement des traverses à niveau, dans la ville et dans le comté de Madawaska doit être suivie et poussée avec persévérance. Toutes les démarches nécessaires auprès de la Commission des Chemins de fer doivent être faites. Une délégation devrait se rendre à Ottawa pour présenter la situation et exposer nos demandes. Les hommes politiques importants devraient être mis au courant de nos demandes et on devrait s'assurer leur coopération. Les remarques de l'échevin Gagnon débitées avec chaleur ont soulevé un débat intéressant. Son honneur le maire trouve que le conseil de ville a fait ce qu'il avait à faire, que cette question est en marche depuis plus d'un an, qu'un représentant de la Commission des chemins de fer est venu examiner les lieux, qu'il a même demandé au maire de laisser tomber la question, vu les difficultés que son règlement comportait. Le maire a refusé et des correspondances ont été échangées à différents intervalles depuis cette date. Ce débat est survenu au moment où le conseil de ville s'apprêtait à ajourner hier soir. Il fut le clou de la soirée.

Le maire Cormier, les échevins J. H. Proulx, Nap. Coté, James Martin, P. H. Laporte et Léon Gagnon étaient présents. Les minutes de la dernière assemblée furent adoptées à l'unanimité. Les comptes suivants furent lus et approuvés pour paiement: Constables \$12.00; Canada Law Book Co., \$12.40; Ferranti Electric Ltd., \$37.00; Jos. F. Verret, \$60.15; Willie F. Picard, \$12; James T. Robertson Ltd., \$185.11; J. E. Bard, \$21.02; Fraser Compa-

IL NOUS VISITERA



MUSTAPHA KEMAL PACHA, président de la Turquie, visitera probablement notre pays suivant une rumeur qui circule depuis quelque temps.

LE CARD-ROULEAU ET LA SOCIÉTÉ L'ASSOMPTION A QUEBEC

Nos lecteurs savent que la Société Mutuelle L'Assomption compte dans la ville de Québec une succursale d'un âge de 200 membres. Cette succursale est particulièrement active et prend de jour en jour plus d'importance. Le but de ses fondateurs est de grouper les nombreux Acadiens qui vivent dans la cité de Champlain.

Le clergé de Québec est particulièrement sympathique à la Société L'Assomption et il a manifesté à plusieurs reprises. Une autre marque de sympathie qui vient de recevoir la succursale Louis Hébert la bénédiction de Son Eminence le Cardinal Rouleau. Le chef de la hiérarchie catholique au Canada a bien voulu adresser au secrétaire de la succursale Louis Hébert la lettre suivante:

Archevêché de Québec, 13 juillet 1929.
M. le Secrétaire de la Société L'Assomption de Québec.
M. le Secrétaire:

Je bénis de tout coeur la Société L'Assomption qui a déjà procuré de grands bienfaits à nos frères les Acadiens et qui est destinée dans l'avenir à leur assurer de précieux avantages tant dans l'ordre social que religieux.

Fr. RAYMOND MARIE, Cardinal ROULEAU, O.P., Archevêché de Québec. Certifiée Vraie Copie. J. A. Harnois.

François est laissé sur la table pour être considérée plus tard. — M. A. Lawson écrit à la ville pour demander de nettoyer le terrain municipal sur la rue Emmerçon.

La Dominion Construction Co., dans une lettre, offre à faire les travaux de développements électriques sur une base de pourcentage. Cette lettre est référée à M. Acres, l'avisant également que les échevins sont d'avis que les travaux devraient s'exécuter par contrat après avoir demandé des soumissions.

On demande au secrétaire d'écrire au Ministère des Travaux.

RECOMPENSE



Avant de quitter le pays pour retourner à Londres, le Prince Henry, duc de Gloucester, a remis à Mlle Margart MURPHY de Vancouver, une jolie montre en or. Mlle Murphy est l'une des jeunes-malades qui a soigné le Prince lorsque celui-ci s'est fracturé la clavicule dans une partie de polo. Elle est l'aïlle de Juge Denis Murphy de la Colombie Anglaise.

LA MORT DE LEVITE BANVILLE A LAC BAKER

La paroisse du Lac Baker vient de perdre l'un de ses meilleurs jeunes gens. Depuis quelques jours Léville Banville, fils de M. Hector Banville, souffrait d'un violent mal de tête. Comme le mal s'accroissait d'une façon alarmante, on transporta le patient à l'hôpital de Clair.

Malgré les soins habiles du médecin, la maladie continua à miner les forces du jeune homme. Chaque jour ses parents se pressaient à son chevet. Sentant sans doute sa fin approcher, le malade demanda à revenir chez lui. On s'empressa d'acquiescer à son désir.

Dans l'après-midi du 9 juillet, les symptômes de mort se firent sentir plus vivement. L'âme de l'adolescent s'envola bientôt vers des contrées meilleures. Les funérailles eurent lieu le 11 juillet. M. l'abbé Lachance du Collège de Lévis, chanta le service. D'abondantes larmes montrèrent combien le jeune Léville jouissait d'un grand estime. En effet, il était doué des plus belles qualités du coeur et de l'esprit. Il laisse pour le père, son père et sa mère, cinq frères et cinq sœurs.

La mort de ce jeune homme plein de santé et de vigueur quelques jours auparavant, laisse une profonde impression sur les paroissiens. Il n'avait que seize ans; on dirait volontiers avec le poète: "Et rose, il a vécu ce que vivent les roses, l'espace d'un matin". Pour quoi le bon Dieu est-il venu cueir cette âme encore toute en fleurs? Sans doute il la trouvait agréable et belle.

Oui, parents, Dieu vient de vous ravir un être chéri. C'est une rude et dure épreuve, mais consolez-vous et séchez vos larmes. Votre fils n'est pas disparu à jamais; la mort ne le voile à vos yeux que pour un instant. Bienôt vous le reverrez dans la grande demeure que sera le ciel éternel. En attendant priez le bon Jésus; il vous versera sur votre blessure le vrai baume de la consolation.

Un collègue.
Parmi la foule qui assistait aux funérailles on remarquait les échevins Laporte, Gagnon, Mercier, MM. Frank Griffin, Vital H. Albert, Elzé Ouellet, James Michaud, J. H. Castonguay, Léville Cyr, Fidèle Michaud, Gustave Pjellietier de St-Léonard, Jos Têtu, Archie Soucy, une foule d'autres personnes et un grand nombre de compagnons de travail du défunt.

A la famille en deuil "Le Madawaska" offre ses plus sincères condoléances.

publics d'Ottawa pour l'avis que les américains sont à réparer leur partie du pont international et que le gouvernement canadien devrait en faire autant, vu le mauvais état du pont.

L'échevin Gagnon demande qu'un employé de la ville n'achète qui ce soit sans une autorisation du secrétaire. L'assemblée s'ajourne à minuit.

"L'EVANGELINE" DEVIENDRA DANS QUELQUE TEMPS UN JOURNAL QUOTIDIEN

C'est ce qu'ont décidé les actionnaires à leur dernière assemblée annuelle. — Un besoin qui se fait sentir de plus en plus. — Le public sera appelé à souscrire du capital.

Les actionnaires de la compagnie "L'Évangéline Limitée" se sont réunis la semaine dernière sous la présidence du Dr. Richard de Moncton.

Sa Grandeur Mgr Chiasson et plusieurs membres du clergé étaient présents. La discussion porta principalement sur l'importance de plus en plus grande d'avoir un journal quotidien pour servir la cause acadienne et défendre nos droits religieux et nationaux, et les possibilités de transformer "L'Évangéline" en journal quotidien.

Les actionnaires furent d'accord à décider que leur journal devienne dans le plus court délai possible, un journal quotidien. La population française du Nouveau-Brunswick et tous les Acadiens en général apprendront avec joie cette bonne nouvelle. Le public sera appelé bientôt à souscrire au capital de la compagnie et devra se montrer généreux pour une oeuvre qui est appelée à rendre des services considérables à la population française et catholique des provinces maritimes.

LA PREMIERE SORTIE DEPUIS L'AN 1870

Cité Vaticane.—Sa Sainteté Pie XI fera la première sortie qu'un souverain pontife se soit permise, depuis 1870. Il vient d'être officiellement annoncé que Sa Sainteté sortira du Vatican, le 25 juillet.

Le Souverain Pontife traversera la Place Saint-Pierre et se rendra aux Colonnades du Bernin, où il prendra place devant un autel en plein air spécialement préparé à cet effet, en face des degrés de St-Pierre.

De ce lieu, le Pape bénira la multitude et avec elle "la Cité et le monde".

INCENDIE A ST-ANTONIN, KÉNT, N.-B.

St-Antonin, Ként, N.-B., 13.—La grange de M. Magloire Guen a été détruite par le feu avec tout son contenu. On ne connaît pas l'origine du feu. Les pertes s'élevaient à \$1800 sans assurances. Le feu s'est déclaré à huit heures.

VINGT-CINQ GALLONS DE BIERRE SAISIS

Edmundston, N.B.—La saisie d'un sodan enregistré au Nouveau Brunswick contenant 25 gallons de bière québécoise de contrebande, et l'arrestation de l'un des occupants de l'auto, furent opérées par la police provinciale du Nouveau-Brunswick, sur les confins de cette province et du Québec et à 30 milles du Maine, destination du chargement à ce qu'on croit.

LE ROI A ETE OPERE AVEC SUCCES

Londres, 15.—On annonce officiellement que l'opération pour le traitement de l'abcès dont le roi souffre dans la région pulmonaire a été pratiquée ce matin, et qu'elle a réussi.

LE SERPENT DE MER DU LAC CHAMPLAIN

Willisboro, N. Y., 16.—Trois jeunes pêcheurs, encore émus par leur aventure, déclarent qu'ils ont vu le fameux "serpent de mer" du lac Champlain dont l'existence a été affirmée et niée dix-huit fois de 300 ans.

Thomas Bridge, du village de Willisboro, et deux compagnons, pêchaient à l'embouchure de la rivière Boquet lorsqu'ils virent un gros serpent ou poisson dans la tête et la queue sortaient de l'eau. Le monstre fit alors battre sa queue sur les eaux soulevant une vraie tempête.

RETRAITE FERME

La retraite fermée pour les jeunes filles commencera cette semaine au Couvent de St-Louis de Kent, mardi soir le 30 juillet. Elle sera préchée par le révérend Père D. Vézina.

Comme plusieurs se proposent de la suivre cette année, elles devront envoyer leur nom à la Révérende Mère Supérieure, afin qu'elle puisse se préparer pour recevoir toutes les demandes.

St-Hilaire: M. Elias S. Daigle, M. et Mme Pierre Lavole; M. Jos. H. Daigle. Ste-Anne: M. et Mme Willie Saindon. Rivière-Verte: M. et Mme Clau de Thibodeau; M. et Mme Louis DeVillers; M. et Mme Thomas Cyr. St-Basile: M. et Mme Léonide Soucy; M. et Mme Bélonie Thibodeau; M. et Mme Ernest Goumier; M. et Mme Willie I. Albert; M. et Mme Jos. C. Poitras; M. et Mme Jos. C. Poitras; M. et Mme Jos. C. Poitras. Drummond: M. et Mme Jos. Godbout; M. et Mme Paul Godbout; M. et Mme Adélaïde God-

EXCURSION

DIMANCHE LE 21 JUILLET
— DE —
RIVIERE-DU-LOUP
— A —
CAP ETERNITE via Tadoussac et La Malbaie

S. S. BRANDON

DEPART 8 Heures A. M. — RETOUR Minuit.
(Heure solaire)

PRIX: Adultes \$3.50. Enfants \$1.75.
En cas de mauvais temps le voyage sera remis.

QUEBEC and ST-LAWRENCE NAV. Ltd.

N'OUBLIEZ PAS

GRAND PELERINAGE

SAINTE-ANNE DE MADAWASKA

Vendredi Le 26 Juillet

et DIMANCHE le 28

Les Pèlerins trouveront sur le terrain —
Des objets de piété de toutes sortes;
Fruits et Rafraîchissements; de bons repas.
(Les pèlerins ont l'exemption de l'abstinence)

Venez tous! Sainte-Anne prodiguera
les faveurs à ses enfants!
VIVE SAINTE-ANNE!

BOUCHER OFFICE

— Mme Adélaïde Blais de Boston, Mass., et ses deux petits enfants, sont venus passer quelques jours chez M. et Mme Johnny Morcau.

— M. et Mme Lebrun, M. et Mme Alexis Cyr de Van Buren visitaient M. et Mme Johnny Morcau dernièrement.

— Mme Edmée Lévesque est venue passer quelques jours avec ses parents M. et Mme John Morcau.

— M. et Mme Edmond Ouellet ont reçu la visite dimanche dernier de leurs parents M. et Mme Boutot de Fort-Kent.

— M. et Mme Emile Mercier et leurs fils Léopold, de Fall River, sont venus passer quelques mois avec leur mère Mme Anthony oucher.

— Mme Alphonse Lacombe a passé la semaine à St-Joseph chez ses parents.